

An die

Direktoren und fachlich zuständigen Lehrkräfte der bayerischen Schulen

**Verfassungspreis „Jugend für Bayern“: gemeinsamer Preis der Bayerischen Volksstiftung
und der Bayerischen Staatsregierung**

Ausschreibung eines Wettbewerbs: neue Strophe zur Bayernhymne – „Bayern in Europa“

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir wissen um Ihre großen Bedrängnisse am Anfang eines jeden Schuljahres. Dennoch bitten wir Sie angesichts der auch staatspolitisch relevanten Bedeutung der Aufgabe um Ihre Unterstützung für den **Wettbewerb um eine neue, weitere Strophe der Bayernhymne mit dem Thema: „Bayern in Europa“**, wie er sich aus beiliegendem Ausschreibungstext ergibt.

Bei der hier vorgelegten Ausschreibung handelt es sich in der Tat um einen besonderen Wettbewerb, der gerade auch vor dem Hintergrund der aktuellen Diskussionen über „Europa“ auch Bewusstsein der bayerischen Jugend für Bayerns Stellung in Europa und die geschichtlichen Hintergründe bilden soll. Der Entwurf einer neuen, weiteren Strophe der Bayernhymne zu „Bayern in Europa“ bedeutet eine schwierige Anforderung an Schüler, die ganz verschiedene Lösungsansätze denkbar macht. Gerade damit bietet die Wettbewerbsfrage aber die Möglichkeit, sie im Rahmen des Unterrichts z. B. der Geschichte und der politischen Bildung einfließen zu lassen.

Ein besonderer Anreiz mag die Preisauszeichnung und die Art- und Weise der Preisvergabe sein, wie sich dies aus der Wettbewerbsausschreibung ergibt: Reise nach Brüssel, Preisvergabe in Mitwirkung des bayerischen Ministerpräsidenten.

Wir möchten Sie also bitten, trotz Ihrer großen Anforderungen gerade am Beginn des Schuljahres, die Schüler frühzeitig auf diesen Wettbewerb hinzuweisen und ihnen die Ausschreibungsunterlage zu übermitteln. Der Einsendeschluss für einen entsprechenden Strophentext ist der **19. Oktober 2012**.

Der Wettbewerb wird durch weitere Veröffentlichungen in Medien und Presse begleitet werden.

Wir dürfen Ihnen schon jetzt für Ihre Mitwirkung danken, die letztendlich der zukünftigen verstärkten Einbindung unserer Jugend in unser Staats- und Gemeinwesen dient.

Mit freundlichen Grüßen



Florian Besold

Präsident der Bayerischen Einigung e. V.
Vorsitzender der Bayerischen Volksstiftung

Anlage:
Ausschreibung des Wettbewerbs Jugend
für Bayern 2012

Zur Information

Seit 2009 vergibt die Bayerische Einigung/Bayerische Volksstiftung gemeinsam mit der Bayerischen Staatsregierung den Verfassungspreis „Jugend für Bayern“. In die alljährlichen Verfassungsfeiern unserer Institutionen sind regelmäßig die Schulen Bayerns einbezogen.

Die Bayerische Einigung e. V./Bayerische Volksstiftung gestaltet seit dem Jahre 1967 verantwortlich auf völlig überparteilicher Ebene alljährlich die Feiern zum Bayerischen Verfassungstag und nimmt dies zum Anlass eines grundsätzlichen Nachdenkens über unsere geschichtlichen Wurzeln und insbesondere wesentliche Grundfragen unseres Gemeinwesens. Diese Initiative ist geistig verknüpft mit der Gründung der Bayerischen Volksstiftung Anfang der 1970er Jahre, mit der sich auf ganz besondere Weise der Kulturstaatsgedanke der Bayerischen Verfassung verwirklicht. Dies spiegelt sich insbesondere in der wohl einmaligen Besetzung unserer Gremien „Stiftungsrat“ und „Kuratorium“, in denen sich die Spitzenvertreter aller wichtigen Institutionen, Vereinigungen, Parteien und Kirchen Bayerns finden.